

Ceuta

El inicio de la jornada sobre fracaso escolar se centra en el rendimiento

Enrique Roca, primer ponente del evento organizado por el IEC, subrayó la importancia del contexto social y familiar en el proceso de aprendizaje



A la izquierda, Enrique Roca, encargado de la primera ponencia de la I Jornadas sobre fracaso escolar en Ceuta.

M. Lasida / CEUTA

Que la educación es una inversión no es únicamente una frase creada de modo ventajista por profesores y pedagogos. La educación no es un gasto para los Estados. Así lo quiso demostrar ayer Enrique Roca, ponente que abrió la primera edición de las Jornadas sobre el fracaso escolar en Ceuta, que, para constatarlo, citó un estudio efectuado por la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos), entidad nada sospechosa en favorecer a docentes. Para tal fin, Roca, que formó parte del Comité de Políticas Educativas de OCDE, refirió uno de los modelos de perspectivas. "La rentabilidad de la inversión social que invierte un euro se convierte en 3 euros si el joven alcanza la educación superior", dijo.

La primera ponencia de las jornadas fue eminentemente cuantitativa. Roca, catedrático de Enseñanza Secundaria desde 1978, mostró un serial de cifras y de estadísticas entre los que destacaron los incluidos en el célebre informe PISA, de cuyo grupo de desarrollo estratégico ha sido miembro. Y de PISA quiso insistir en el particular de que "no estamos tan mal en España, en el pelotón de cabeza". Distinto es el caso de Ceuta.

Roca prefirió ser cauto con los datos referidos a la ciudad autónoma, cuya realidad admitió no conocer como los miembros de las comunidad educativa presente ayer en el Salón de Actos del Palacio de la Asamblea. Para empezar, los valores del fracaso escolar —los que señalan el número de escolares con el título de la ESO—. Aunque los valores ceutíes conti-

PROGRAMA DE HOY

18:00-19:00

'Dificultades de aprendizaje y fracaso escolar'. Francisco Mateos, del departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación de la Universidad de Granada.

19:00-19:30

Descanso.

19:30-20:30

'Desigualdades socioeducativas y fracaso escolar en Ceuta'. A cargo de José Cantón Gálvez, educador de la Ciudad Autónoma, doctorando de la Facultad de Sociología de la Universidad de Granada e Investigador Social en la consultora Sociópolis.

nuaban estando por debajo de los nacionales en 2009, también cabía mencionar cómo había experimentado en dos años un incremento de éxito escolar (10%) mayor que el del resto de España (5%), con un cociente que llegaba incluso a mejorar el de Baleares.

"Es algo que hay que convertir en tendencia", dijo Roca, que propuso seguidamente una batería de recomendaciones genéricas que tienen por objeto mejorar el rendimiento de los alumnos. El técnico ministerial comentó lo perentorio que resultaría que "todos los escolares pudieran saber leer a los nueve años", pues leer es el mínimo requisito para aprender. "A los escolares hay que persuadirlos de que aprender es lo mejor que puede pasarles", dijo Roca al subrayar la importancia del contexto social y familiar en la enseñanza.

En breve

La Ciudad, presente en un congreso sobre Sanidad Ambiental

SANIDAD. La Consejería de Sanidad y Consumo de la Ciudad Autónoma estará presente hoy en el XI Congreso Español y II Iberoamericano de Salud Ambiental, que ha organizado la Sociedad Española de Sanidad Ambiental (SESA) y que se celebrará en Bilbao desde hoy y hasta el viernes. La Consejería a través de su departamento de Sanidad Ambiental presentará dos comunicaciones en este congreso, una sobre la contaminación ambiental y otra sobre el agua.

Medicina Preventiva participa en unas jornadas nacionales

SANIDAD. El servicio de Medicina Preventiva, Salud Pública y Prevención de Riesgos Laborales del Hospital Universitario, participa en las XII Jornadas Nacionales sobre Avances en Medicina Preventiva, que se celebrarán en Murcia mañana y pasado. Dentro del simposio 'Nuevos productos, nuevas perspectivas. Ventajas de un desinfectante con varios principios activos'. Julián Domínguez, jefe del servicio, protagonizará la ponencia 'Riesgos en la manipulación de desinfectantes' desde una perspectiva de riesgos laborales.

El Lope de Vega celebra mañana la fiesta de disfraces de Halloween

EDUCACIÓN. El CEIP Lope de Vega celebra mañana la fiesta de Halloween, que servirá de bienvenida para los socios de la Asociación de Madres y Padres (AMPA). El evento tendrá lugar en el patio del colegio, del 16:30 a 18:30, donde habrá una gran merienda y actividades protagonizadas por los Vid Boys. Asimismo, los asistentes podrán comprar las manualidades que serán expuestas en los tenderetes. Será imprescindible presentar el carnet de socio.

El Foro de la Educación propone la modificación de cuatro artículos

La figura del jefe de estudio, coordinador TIC y personal laboral, principales afectados

M. L. / CEUTA

El Foro de la Educación celebró ayer una reunión con objeto de llevar a cabo las pertinentes modificaciones del borrador del decreto que el Ministerio de Edu-

cación se encuentra redactando en la actualidad. Las propuestas derivadas de la reunión que protagonizó ayer el foro, conforma por un miembros del ministerio, otro del Centro de Profesores y Recursos, uno de la Ciudad, también por representantes de profesores y de la Fampa, además del correspondiente presi-

dente y su secretario, serán elevadas al Consejo Escolar de Educación.

Los artículos del borrador que sufrieron modificación, informaron fuentes de la Fampa, tienen que ver con la figura del jefe de estudio —en colegios de más de 26 unidades deberá haber un jefe de estudios adjunto, mien-

tras que aquellos que contabilicen más de 38 unidades habrán de añadir un segundo jefe de estudios adjunto—. Además, el foro acordó la inclusión del coordinador TIC en la comisión pedagógica, así como mencionar la necesidad de ajustar las vacaciones del personal laboral a las necesidades de los centros educativos. Por último, el foro, que debió comenzar con una media hora de retraso debido a la falta del quórum establecido por la norma, consensuó que la dirección de los centros pueda disponer del personal de apoyo.



Miembros de la Fampa.

ARCHIVO

El Lazarillo de Tormes se representará el próximo día 4 en el Teatro del Revellín

Hoy se ponen localidades a 8 y 6 euros y descuentos del 50 por ciento para niños, familias numerosas y mayores

El Faro / CEUTA

La Consejería de Educación, Cultura y Mujer pone a la venta ma hoy en el Punto de Información Cultural (PIC) de Gran Vía las entradas para asistir a la representación de El Lazarillo de Tormes que pondrá en escena la compañía Secuencia3 el sábado 4 de noviembre a las 21.00 horas en el Teatro Auditorio del Revellín.

Se trata de una adaptación teatral de Eduardo Galán y Luis Galán que, bajo la dirección de Alejandro Arestegui, está incluida en el programa de actividades de la guía educativa Ceuta te enseña. Las representaciones para escolares finalizarán el 4 de noviembre con una función para todos los públicos.

El precio de las localidades es de 8 euros para disfrutar del espectáculo desde el patio de butacas y de 6 euros para hacerlo desde el palco. Sobre estos precios se aplicarán descuentos del 50 por ciento para niños, titulares del carné joven, familias numerosas y mayores.

El horario de apertura del PIC es de 10.00 a 13.00 y de 17.00 a 20.00

Bajo la dirección de Alejandro Arestegui - que ha estado al frente de obras como La Celestina y al Otro lado del Tabique- intervienen en la representación Emilio de Cos, Déborah Guerrero, Daniel Migueláñez, Rebeca Sierra, Ignacio Alonso y Carlos Velasco con música de José Miguel Fernández Sastrón.

Según la sinopsis de la obra en esta adaptación teatral se ha intentando respetar al máximo tanto la estructura de los episodios narrados en El Lazarillo como la ironía y el humor cruel de algunos de sus episodios. Se verán en escena las aventuras



Cartel anunciador de la obra.

más conocidas de Lázaro con sus diferentes amos, sobre todo, con el ciego, el clérigo y el hidalgo. Desde el famoso golpe que recibe el protagonista en el toro de piedra de Salamanca por su ingenuidad hasta la ternura que suscita al compartir el pan con el hidalgo, el episodio del racimo de uvas, el jarro de vino, el de la

longaniza, el de la falsa culebra y el arca del clérigo.

Un buen número de personajes desfilan por el escenario en un montaje que trata de reflejar fielmente la época, con un cuidadísimo vestuario y un espacio escénico muy sugerente.

La obra también se representará para los niños.



El acto fue presentado por el rector de la UGR.

Presentado el DVD 'La Cultura musical del Rif'

El mismo fue presentado por el rector de la UGR Francisco González Lodeiro

M. L. / CEUTA

El rector de la UGR Francisco González Lodeiro, presentó el DVD interactivo "La cultura musical del Rif. El Rif oriental", que ha sido elaborado por el profesor Julio García Ruda, del Departamento de Música de la Facultad de Humanidades de Ceuta, en colaboración con el CEVUG.

La presentación lugar en el Salón Rojo del Hospital Real.

El profesor Julio García Ruda ha realizado este disco con la colaboración del CEVUG, responsable del diseño gráfico, de la mano de Olga Ruano. Asimismo, el proyecto ha sido coordinado por el delegado del Rector para asuntos relacionados con Marruecos, Luis García del Moral.

Este DVD constituye un catálogo virtual sobre la música de la población bereber de la región de Guelaya en el Rif oriental. Para el entorno del norte de Marruecos, la música no es solo el canto y la ejecución instrumental, sino también un universo sonoro donde ocupan un lugar el texto hablado o recitado; los sonidos de los disparos de las armas de fuego, hoy día sustituidos por los petardos; los sonidos de las joyas utilizadas en los trajes tradicionales -que al bailar sirven para espantar a los

malos espíritus-; los gritos de alegría de las mujeres; y todo aquello que, aunque puede pasar a veces desapercibido, tiene una función, significado o valor simbólico para los individuos, la fuerza ancestral que provoca que la música siga siendo una verdadera necesidad social y uno de los cauces más importantes de la expresión colectiva de la población.

El trabajo está estructurado en los apartados de "Música e instrumentos musicales del Rif", "La música y la poesía oral", "El repertorio musical de la infancia", "La música en las labores agrícolas y domésticas", "Cantos de boda y de fiesta", y "Los músicos semiprofesionales imdyazen".

Se trata, pues, de un trabajo que forma parte de las actividades que la UGR ha realizado en el Proyecto MAGREC de cooperación transfronteriza, financiado por la Unión Europea y liderado por la Diputación de Granada, y en el que ha colaborado la UGR con diversas acciones.

En el acto participaron el coordinador del Área de Empleo y Desarrollo Provincial de la Diputación de Granada, Constantino Martínez Hernández, y el consejero cultural de la Embajada del Reino de Marruecos en España, Amin Chaudri.

ceudent
clínica dental de especialidades

10% de DESCUENTO

Financiación: 12 meses sin interés y hasta en 5 años

Odontología · Estética dental · Endodoncia · Implantes
Cirugía Oral · Odontología · Periodoncia · Odontopediatría
Ortopedia maxilofacial · Teleradiografía

Horarios: De lunes a viernes

10:00 a 14:00 h / 16:00 a 20:00 h · Sábados 10:00 a 14:00 h

Porque cuidamos de nuestros mayores



*Promoción válida hasta el 31 de diciembre de 2011 en todos los tratamientos para todos los mayores de 65 años.
C/ Mendoza 5-7 Local. Tlf./Fax. 956 513 193